
étudiant en acoustique au Mans

1) Quel est ton statut aujourd'hui ? Quelles sont les spécifcités de tes 
études ? 

Je suis actuellement étudiant en Licence de Sciences pour l'Ingénieur à
l'Université du Mans (en L2), j'étudie dans le milieu de l'Acoustique et la Vibration. 
Pour faire simple, c'est l'étude des ondes dans différents milieux de propagation
(solides, liquides ou gazeux).  Notre domaine d'étude s'étend au-delà, en effet
l'Acoustique et la Vibration nécessitent beaucoup de connaissances des autres
domaines de la Physique. Nous étudions donc dans tout ce qui est lié : en
Électronique, en Mécanique du Solide et du Fluide, en Optique, en
Thermodynamique, Traitement du Signal, Électrostatique et faisons même de la
programmation informatique.  C'est une courte liste de mes cours rencontrés dans ma
formation jusqu'à maintenant. Cette licence a pour but de former des étudiants à la
recherche scientifque ou bien à continuer en master ou écoles-d'ingénieurs en
spécialité Acoustique, Vibration ou Mécanique. Elle ouvre bien sûr de nombreuses
portes dans d'autres domaines par sa particularité d'être la seule d'Europe à former
sur 3 ans.

Ce qui me plait beaucoup avec cette formation, c'est d'être enfermé dans un
domaine d'étude particulier, la totalité des cours sont donc liés entre eux. Des notions
vues en Mathématiques vont-être réutilisées dans le cours de Mécanique puis le cours
d'Électronique va apporter des connaissances sur d'autres notions du cours
d'Acoustique, etc... Avec des profs vraiment passionnés, ça devient hyper intéressant !
Malgré ça, il faut fournir un travail personnel solide en dehors des cours, pour réussir à
suivre aux suivants.

2) Peux-tu retracer brièvement ton parcours ?

En 2018, j'ai obtenu mon Bac S au Lycée Renoir à Angers en spécialité
Physique-Chimie et Ciné+. J'avais qu'une seule idée en tête : continuer mes études
dans le domaine du son.  J'ai donc tenté de m'orienter vers un BTS Cinéma
Audiovisuel option Métiers du Son, mais je n'ai pas été accepté parmi tous mes vœux
sur Parcoursup... Cependant il me restait une dernière option, partir à l'Université en
Licence.. mais une formation pas comme les autres.



3) Qu'est-ce qui t'a décidé à suivre la voie professionnelle que tu as
suivie ? A quel moment as-tu eu ce déclic ?

Je ne pensais pas m'orienter un jour dans des études scientifques mais je ne
regrette rien, bien au contraire je me suis découvert sur de nouveaux points.
Aujourd'hui, je n'ai plus de pied à terre dans le domaine du cinéma. Mais j'ai la chance
de poursuivre mes études dans un domaine où le son est très (très) présent. J'espère
un jour revenir sur mes pas avec mon bagage scientifque sur le son et faire de mon
métier une fusion de l'art avec la science (deux domaines que j'apprécie énormément).


